

Junta Municipal Distrito Chamartín

# Acto de restitución monumento “Nostrolito” en la plaza de Prosperidad

10 de marzo de 2018

**NOSTROLITO**  
*aquí yace la guerra*



Acto de restitución en recuerdo del **monumento a la paz y el desarme** promovido por las **Asociaciones de Vecinos de Madrid** resultado de un concurso escolar y construido en 1986 por los vecinos en la **Plaza de Prosperidad**

**10marzo12H**

organiza:  
 AYUNTAMIENTO DE MADRID

colabora:  
 AYUNTAMIENTO DE CHAMARTÍN MADRID





**Madridiario.es** @Madridiario · 10 mar.

#Chamartín Lo retiró en 2013 Ana Botella y hoy vuelve a la Plaza de Prosperidad, ha quedado 'reinaugurado' el **Nostrolito**



**'Nostrolito': el monumento pacifista vuelve a Chamartín**

Este sábado la Junta de Chamartín del Ayuntamiento de Madrid y la Asociación Vecinal Valle Inclán 'reinaguran' el monumento pacifista

[madriddiario.es](http://madriddiario.es)

NOTICIAS &gt; MADRID

## La Plaza de Prosperidad recupera el 'Nostrolito' pacifista

Este sábado será restituido este obelisco que celebra la muerte de la guerra



El "Nostrolito" vuelve a Prosperidad

Madrid | 09.03.2018 - 19:36 h

REDACC

Noticias relacionadas:



Una escultura del Oso y el Madroño en Prosperidad conmemora su 150 aniversario  
 Más sobre: Prosperidad [Suscríbete](#)

Este sábado, la plaza de Prosperidad acogerá el acto de restitución del Nostrolito "Aquí yace la guerra" en recuerdo del monumento a la paz y el desarme.

Un acto simbólico que da respuesta a un reivindicación vecinal, cinco años

después de que el Ayuntamiento de Madrid suprimiese el "Nostrolito", un monumento funerario muy querido por el vecindario.

El 25 de enero de 2013, días después de que unos operarios de la junta municipal se llevaran, el consistorio lo reemplazó por la estatua de un oso y un madroño que antes se encontraba en el vecino Museo de la Ciudad.

El cambio no gustó a muchos vecinos, que a través de la Asociación Valle Inclán, ha solicitado intensamente su restitución. La citada entidad vecinal y la Junta Municipal de Chamartín organizan desde las 12:00 un acto de re inauguración del monumento pacifista en la misma plaza en la que permaneció durante 27 años. En el evento participarán el concejal presidente de Chamartín, Mauricio valiente, así como el responsable de Urbanismo y Vivienda de la FRAVM, Vicente Pérez Quintana. Dos niños leerán sendos poemas de contenido antimilitarista.

Fue esa organización la que, en 1988, con motivo del Año Internacional por la Paz y e

**madrídesnoticia**<sup>01</sup>

ACTUALIDAD (ACTUALIDAD) CULTURA (CULTURA) DEPORTES (DEPORTES) MUNICIPALES (MUNICIPALES) DISTRICTOS

**MADRID.-FRAVM y Ayuntamiento celebran este sábado en Chamartín un acto-inauguración del monumento pacifista 'Nostrolito'**

09 DE MARZO DE 2018, 18:14

La Asociación Vecinal Valle Inclán y la Junta de Chamartín del Ayuntamiento de Madrid celebrarán este sábado un acto inauguración de la restitución del monumento pacifista 'Nostrolito' que vuelve a la Plaza de Prosperidad.

MADRID, 9 (EUROPA PRESS) La Asociación Vecinal Valle Inclán y la Junta de Chamartín del Ayuntamiento de Madrid celebrarán este sábado un acto inauguración de la restitución del monumento pacifista 'Nostrolito' que vuelve a la Plaza de Prosperidad. Según ha recordado la Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM) en un comunicado, han pasado cinco años desde que el Ayuntamiento de Madrid suprimiese de la plaza de Prosperidad un monumento funerario el 'Nostrolito', un pequeño obelisco que celebraba la muerte de la guerra. El 25 de enero de 2013, la entonces alcaldesa de Madrid, Ana Botella, inauguró una estatua de un oso y un madroño que antes se encontraba en el Museo de la Ciudad. El cambio "no gustó a la vecindad", y en estos años, a través de entidades como la Asociación Vecinal Valle Inclán, se ha solicitado "intensamente" su restitución. Así, este domingo desde las 12 horas tendrá lugar el acto de reinauguración del monumento pacifista en la misma plaza en la que permanecerá durante 27 años, y que supone "uno de los puntos neurálgicos del barrio de Prosperidad". En el evento participará el concejal presidente de Chamartín, Mauricio Vallejos; así como el responsable de Urbanismo y Vivienda de la FRAVM, Vicente Pérez Quintana. Allí, dos niñas leerán poemas de contenido "antimilitarista". En 1986, con motivo del Año Internacional por la Paz y el Desarme, la asociación promovió el concurso de lemas en los escolares de la ciudad que se halla en el origen del 'Nostrolito' de Prosperidad. La asociación Valle Inclán organizó el certamen en su barrio, para el que se presentaron diversos diseños y ganó el dibujo realizado por un niño que contenía el mensaje "lo mejor para la Paz es enterrar la Guerra".

COMENTARIOS

Aún no hay mensajes ni el primero en comentar

REGISTRATE Y COMENTAR

**'Nostrolito': el monumento pacifista vuelve a Chamartín**

Por MADRID.es

Miércoles 12 de marzo de 2018, 11:20h

Este sábado la Junta de Chamartín del Ayuntamiento de Madrid y la Asociación al Valle Inclán ha 'reinaugurado' el monumento pacifista 'Nostrolito' en un... en la Plaza de Prosperidad.

La Asociación Vecinal Valle Inclán y la Junta de Chamartín del Ayuntamiento de Madrid han celebrado este sábado un acto inauguración de la restitución del monumento pacifista 'Nostrolito' que vuelve a la Plaza de Prosperidad.

Según ha recordado la Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM) en un comunicado, han pasado cinco años desde que el Ayuntamiento de Madrid suprimiese de la plaza de Prosperidad un monumento funerario el 'Nostrolito', un pequeño obelisco que celebraba la muerte de la guerra.

El 25 de enero de 2013, la entonces alcaldesa de Madrid, Ana Botella, inauguró una estatua de un oso y un madroño que antes se encontraba en el Museo de la Ciudad. El cambio "no gustó a la vecindad", y en estos años, a través de entidades como la Asociación Vecinal Valle Inclán, se ha solicitado "intensamente" su restitución.

Acto de 'reinauguración'

Los vecinos del distrito de Chamartín han recibido mientras clamaban el 'No a la guerra' el nuevo monumento pacifista de la Plaza de Prosperidad. El monumento es un obelisco de granito con el lema 'Aquí yace la guerra', similar a otro que fue construido en 1986 en...

## Restituido el Nostrolito de la paz de la plaza de Prosperidad

Por [u22181](#) - 10 marzo, 2018

Top Ad

La Junta Municipal del distrito de Chamartín en colaboración con las asociaciones vecinales ha restituido hoy el monumento llamado Nostrolito "Aquí yace la guerra", cinco años después de su retirada.

**El concejal presidente del distrito, Mauricio Valiente, ha participado en un acto con representantes de la Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM), y del tejido asociativo y vecinal que han propiciado la reposición de un nuevo monolito similar y con una lápida con idéntica inscripción al que durante veintisiete años -desde 1986 hasta 2013- permaneció en dicha plaza como símbolo de la paz y el desarme.**

**Tras la retirada del monumento de la plaza en enero de 2013, los vecinos emprendieron acciones para reivindicar su recuperación** y lo renombraron como Nostrolito "Aquí yace la guerra", según una nota del Consistorio.

**Uno de los momentos más emotivos ha sido cuando niños del barrio han leído poesías sobre la paz y se ha descubierto el monumento.**

En ese momento el Coro de la Asociación de Vecinos Valle-Inclán de Prosperidad ha interpretado el Himno de la Alegría que ha cerrado el acto para dar paso a un aperitivo para los asistentes.

A partir de hoy, en la plaza de Prosperidad, coexistirán el monumento por la paz y el del oso y el madroño.

Durante veintisiete la madrileña plaza de Prosperidad acogió un monumento muy especial para sus vecinos: el Nostrolito "Aquí yace la guerra", en homenaje a la paz y al desarme y un símbolo popular porque fue ideado, sufragado y construido por el tejido asociativo y vecinal del barrio.

En 1986, en el marco conmemorativo del Año Internacional de la Paz, declarado por la ONU, la Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM) propuso la construcción de monumentos conmemorativos por la paz en los municipios madrileños.

Por ello, los vecinos de Prosperidad convocaron un concurso público infantil en el que participaron los escolares de este barrio.

NOTICIAS &gt; MADRID

# Restituido el Nostrolito de la paz de la plaza de Prosperidad

Cinco años después de su retirada

Noticias relacionadas:



La Plaza de Prosperidad recupera el 'Nostrolito' pacifista

Una escultura del Oso y el Madroño en Prosperidad conmemora su 150 aniversario

Más sobre: Prosperidad [Suscríbete](#)

La Junta Municipal del distrito de Chamartín en colaboración con las asociaciones vecinales ha restituido hoy monumento llamado Nostrolito "Aquí yace la guerra", cinco años después de su retirada.

El concejal presidente del distrito, Mauricio Valiente, ha participado en un acto con representantes de la Federación Regional de Asociaciones

Vecinales de Madrid (FRAVM), y del tejido asociativo y vecinal que han propiciado la reposición de un nuevo monolito similar y con una lápida con idéntica inscripción al que durante veintisiete años -desde 1986 hasta 2013- permaneció en dicha plaza como símbolo de la paz y el desarme.

Tras la retirada del monumento de la plaza en enero de 2013, los vecinos emprendieron acciones para reivindicar su recuperación y lo renombraron como Nostrolito "Aquí yace la guerra", según una nota del Consistorio.

Uno de los momentos más emotivos ha sido cuando niños del barrio han leído poesías sobre la paz y se ha descubierto el monumento.

En ese momento el Coro de la Asociación de Vecinos Valle-Inclán de Prosperidad ha interpretado el Himno de la Alegría que ha cerrado el acto para dar paso a un aperitivo para los asistentes.

A partir de hoy, en la plaza de Prosperidad, coexistirán el monumento por la paz y el oso y el madroño.

Durante veintisiete la madrileña plaza de Prosperidad acogió un monumento muy especial para sus vecinos: el Nostrolito "Aquí yace la guerra", en homenaje a la paz y desarme y un símbolo popular porque fue ideado, sufragado y construido por el tejido asociativo y vecinal del barrio.

En 1986, en el marco conmemorativo del Año Internacional de la Paz, declarado por la ONU, la Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM) propuso construcción de monumentos conmemorativos por la paz en los municipios madrileños

NOTICIAS > MADRID

# Restituido el Nostrolito de la paz de la plaza de Prosperidad

> Cinco años después de su retirada



11  
Mar  
2018

El "Nostrolito" de Prosperidad vuelve a su sitio  
Otras Noticias - Madrid



**Botella eliminó el monumento a la Paz hace cinco años**

Desde este sábado 10 de marzo, la plaza de Prosperidad, ubicada en el distrito de Chamartín, acoge el monumento llamado Nostrolito "Aquí yace la -Guerra". Para celebrar su restitución se ha celebrado un acto, a las 12 horas, que ha contado con la intervención de Maturicio Valiente, concejal presidente del distrito, así como de representantes de la Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM), y representantes del tejido asociativo y vecinal que han propiciado la reposición de un nuevo monolito similar y con una lápida con idéntica inscripción al que, durante 27 años, permaneció en dicha plaza como símbolo de la paz y el desarme.



Gracias a la colaboración entre la Junta Municipal y las entidades vecinales, la plaza de Prosperidad acoge de nuevo al Nostrolito "Aquí yace la Guerra". Desde 1986 y hasta 2013 el monumento permaneció en la plaza. En enero de 2013, tras su retirada de la plaza, los vecinos y vecinas iniciaron un movimiento de reivindicación vecinal para su recuperación y lo renombraron como Nostrolito "Aquí yace la guerra".

Tras las intervenciones, uno de los momentos más emotivos ha sido, sin duda, cuando las niñas y niños del barrio han dado lectura a poesías sobre la paz y se ha descubierto el monumento. En ese momento el Coro de la Asociación de Vecinos Valle-Inclán de Prosperidad ha interpretado el Himno de la Alegría que ha cerrado el acto para dar paso a un aperitivo para todas las personas asistentes.

A partir de hoy, en dicha plaza, coexistirán el monumento por la paz y el del oso y el madroño. El monumento, que se ha construido de nuevo con inversión municipal, tiene las características necesarias para su consideración de monumento de la Ciudad de Madrid. Al igual que en el anterior, cuenta con un monolito y una lápida con la inscripción "Aquí yace la guerra". También como en el anterior, permanecerá el espíritu del compromiso por una convivencia en paz bajo la tolerancia y el respeto.

Historia del Nostrolito "Aquí yace la Guerra"



**NOTICIA ASOCIADA**

**MADRID.-FRAVM y Ayuntamiento celebran este sábado en Chamartín un acto inauguración del monumento pacifista 'Nostrolito'**

**Contenido:** La Asociación Vecinal Valle Inclán y la Junta de Chamartín del Ayuntamiento de Madrid celebrarán este sábado un acto inauguración de la restitución del monumento pacifista 'Nostrolito' que vuelve a la Plaza de Prosperidad.

**Aviso sobre el uso de cookies:** Utilizamos cookies propias y de terceros para mejorar la experiencia del lector y ofrecer contenidos de interés. Si continúa navegando entendemos que usted acepta nuestra política de cookies. Ver nuestra Política de Privacidad y Cookies.

• Domingo, 11 de marzo de 2018

ASOCIACIÓN DE VECINOS VALLE INCLÁN Y LA JUNTA MUNICIPAL

## Chamartín recibe al nuevo monumento pacifista de Prosperidad

Quedan en  
Madrugada

Los vecinos del distrito de Chamartín han recibido mientras clamaban el 'No a la guerra' al nuevo monumento pacifista de la Plaza de Prosperidad, en un acto impulsado por la Asociación de Vecinos Valle Inclán y la Junta de Chamartín del Ayuntamiento de Madrid.



El monumento es un obelisco de granito con el lema 'Aquí yace la guerra', similar a otro que fue construido en 1986 en la misma plaza y sustituido en 2013 por una escultura del Oso y el Madroño, que a día de hoy permanece también en la Plaza.

Los vecinos se han agrupado entre las carpas y los paraguas en este día de lluvia para dar la bienvenida al nuevo monumento. Uno de los impulsores del antiguo monumento, Fedor Adsuar, se ha emocionado al destapar el monumento mientras los vecinos aplaudían y clamaban el 'No a la guerra'.

Durante el acto, el responsable de Urbanismo y Vivienda de la Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM), Vicente Pérez Quintana, ha señalado que la lucha por la paz es una batalla que hoy es más importante ya que mañana se cumple el XIV aniversario de los atentados del 11 de marzo, en los que murieron más de 190 personas. "Una guerra en la que nos metió el marido de la alcaldesa de cuando se derribó el antiguo monumento, ha añadido Pérez en referencia a la exalcaldesa de Madrid Ana Botella.

Por su parte, el tercer teniente de alcalde de Madrid, Mauricio Valiente, ha manifestado durante su intervención que el monumento tiene "sentido" gracias a la iniciativa vecinal y ha resaltado "la lucha de la paz y la lucha, por lo tanto contra, las guerras".

"La lucha de la paz contra la violencia no es simplemente que cesen las confrontaciones, las guerras, es también una cultura de paz que tenemos que trabajar desde cada centro escolar", ha apostillado Valiente.

Por último, el tercer teniente de alcalde ha querido recordar a "todos aquellos que viven en estos momentos la intensidad de la guerra". Ante los medios de comunicación, Valiente ha señalado que el conjunto de actuaciones de esta iniciativa ha costado aproximadamente "20.000 euros".

Accede para comentar como usuario



El País

**EL DISTRITO.es**  
Líder en Prensa local de Madrid | Lunes, 12 de marzo de 2018

Google EDistritos

Portada Distritos Madrid Comunidad Cultura Empresa Tarifa TV

CHAMARTÍN

12/03/2018 - Redacción

Reducir Aumentar Imprimir SHARE

Votar: Resultado: 0 votos

## El monumento "Nostrolito: Aquí yace la Guerra", de nuevo en la plaza de Prosperidad

**El acto ha contado con la presencia de Maurilio Valiente, concejal presidente del distrito, y representantes del tejido asociativo y vecinal que han propiciado la restitución del monumento.**

Desde el pasado sábado 10 de marzo, la plaza de Prosperidad, ubicada en el distrito de Chamartín, acoge el monumento llamado Nostrolito "Aquí yace la Guerra". Para celebrar su restitución se celebró un acto que contó con la intervención de Maurilio Valiente, concejal presidente del distrito, así como de representantes de la Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM), y representantes del tejido asociativo y vecinal que propiciaron la reposición de un nuevo monolito similar y con una lápida con idéntica inscripción al que, durante 27 años, permaneció en dicha plaza como símbolo de la paz y el desarme.

Gracias a la colaboración entre la Junta Municipal y las entidades vecinales, la plaza de Prosperidad acoge de nuevo al Nostrolito "Aquí yace la Guerra". Desde 1986 y hasta 2013 el monumento permaneció en la plaza. En enero de 2013, tras su retirada de la plaza, los vecinos iniciaron un movimiento de reivindicación vecinal para su recuperación y lo renombraron como Nostrolito "Aquí yace la guerra".

Tras las intervenciones, uno de los momentos más emotivos fue, sin duda, cuando los niños del barrio dieron lectura a poesías sobre la paz y se ha descubierto el monumento. En ese momento el Coro de la Asociación de Vecinos Valle-Inclán de Prosperidad interpretaron el Himno de la Alegría que cerró el acto para dar paso a un aperitivo para todas las personas asistentes.



### Historia del Nostrolito "Aquí yace la Guerra"

Durante casi una treintena de años la madrileña plaza de Prosperidad acogió un monumento muy especial para sus vecinos: el Nostrolito "Aquí yace la Guerra". Un homenaje a la paz y al desarme y un símbolo popular porque ese fue su origen: ideado, sufragado y construido por el tejido asociativo y vecinal del barrio.

Para conocer su historia hay que remontarse al año 1986. Ese año y en el marco conmemorativo del Año Internacional de la Paz, declarado por la ONU, la Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM) propuso la construcción de monumentos conmemorativos por la paz en los municipios madrileños. Con tal motivo, los vecinos de Prosperidad convocaron un concurso público infantil en el que participaron los escolares de este barrio. El ganador del concurso fue un niño cuya idea de la paz y el desarme adoptaba la forma de un monolito en el que en su base descansaba una lápida y debajo de ésta, la guerra quedaba enterrada. En la estela funeraria, esculpida en granito por Fedor Adisuar, figuraba la inscripción "Aquí yace la Guerra". El diseño del niño representaba la idea de que "lo mejor para conseguir la Paz es enterrar a la Guerra".

El proyecto se convirtió en una realidad gracias al movimiento vecinal que, no sólo sufragó en su mayor parte la construcción junto con la FRAVM, sino que colaboró construyendo literalmente el monolito. El 21 de diciembre de 1986 se inauguró el monumento en un acto en el que intervinieron los niños y niñas de los colegios quienes también plantaron un árbol, en concreto un madroño. Durante esos 27 años varias generaciones han sido testigos del compromiso de los vecinos y vecinas por una convivencia en paz. Sin embargo, en la legislatura anterior, para ser más exactos en enero del año 2013, el monolito se retiró sin previo aviso por parte del Ayuntamiento, que lo sustituyó por un nuevo monumento compuesto por un pedestal sobre el cual se asientan un oso y un madroño para conmemorar el 150 aniversario de la plaza de Prosperidad.

A partir de esa fecha comienza una amplia reivindicación vecinal que culmina en una propuesta, en el Pleno de la Junta Municipal del distrito, por parte de la Asociación de Vecinos Valle-Inclán de Prosperidad. En la sesión ordinaria del 15 de diciembre de 2015 la proposición por la "Recuperación del Monolito "Aquí yace la guerra", renombrado desde su desaparición de la plaza como NOSTROLITO y que estaba en la Plaza de Prosperidad como símbolo por la Paz, que día a día se construye desde la justicia y desde la convivencia" es votada por la mayoría de todos los grupos políticos. Finalmente, y tras cinco años desde su desaparición, hoy sábado 10 de marzo el Nostrolito con la inscripción: "Aquí yace la guerra" vuelve a formar parte de la plaza de Prosperidad coexistiendo con el monumento del oso y el madroño.



Chamartín | Distrito | Noticias

## El monumento "Nostrolito: Aquí yace la Guerra", de nuevo en la plaza de Prosperidad de Chamartín

10 marzo, 2018 | Gacetín Madrid | 0 comentarios

- El acto ha contado con la presencia de Mauricio Valiente, concejal presidente del distrito, y representantes del tejido asociativo y vecinal que han propiciado la restitución del monumento.
- Se cumplió así con la reivindicación vecinal que, mediante petición planteada, solicitó la restitución del monolito denominado Nostrolito "Aquí yace la Guerra".
- El Coro de la Asociación de Vecinos Valentinés de Prosperidad, ha interpretado el Himno de la Alegría, para cerrar la celebración.

Desde hoy sábado 10 de marzo, la plaza de Prosperidad, ubicada en el madrileño distrito de Chamartín, acoge el monumento llamado Nostrolito "Aquí yace la Guerra".

Para celebrar su restitución se ha celebrado un acto, a las 12 horas, que ha contado con la intervención de Mauricio Valiente, concejal presidente del distrito, así como de representantes de la Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM), y representantes del tejido asociativo y vecinal que han propiciado la reposición de un nuevo monolito similar y con una lápida con idéntica inscripción al que, durante 27 años, permaneció en dicha plaza como símbolo de la paz y el desarme.



### Deporte y micronutrientes

Artículo: ¿Cómo preparas tu cuerpo para el deporte intenso? Aprende más acerca del ...

Bayer\_DCM

Gracias a la colaboración entre la Junta Municipal y las entidades vecinales, la plaza de Prosperidad acoge de nuevo el Nostrolito "Aquí yace la Guerra". Desde 1990 y hasta 2017 el Nostrolito permaneció en la plaza. En enero de 2013, tras su retirada de la plaza, los vecinos y vecinas iniciaron un movimiento de reivindicación vecinal para su recuperación y lo renombraron como Nostrolito "Aquí yace la guerra".